



DEMOCRACIA

Escribo esto el día después de la jornada electoral más importante de la historia de México, 21,383 cargos se eligieron por medio del sufragio de los mexicanos que decidimos salir a expresar lo que creemos mejor para nuestro país, la participación fue del 52% a nivel nacional y en Durango nos quedamos bajos de esa media con solo un 41%, que teniendo en cuenta las condiciones de la pandemia y que no teníamos elecciones para alcaldes ni gobernador me parece una buena respuesta del electorado.

El mensaje que se envió de parte de los ciudadanos fue bastante claro en nuestro estado, es notoria la clara división de la región laguna del resto del estado en cuanto a preferencia se refiere, la región laguna le da las únicas 4 diputaciones locales a MORENA y la coalición VA X Durango se lleva las 11 restantes, algunas con una amplísima ventaja, como en el caso de los jóvenes Gabriela Hernández "La China" que su destacada campaña la posiciona al momento de escribir esto con más de un 51% de la preferencia, así mismo destaco la victoria de Alejandro Mojica que tenía ese pendiente con el

distrito 01 local desde hace 3 años que con el fenómeno AMLO le fue arrebatada la victoria y hoy contundentemente es claro ganador.

Vale la pena destacar la participación de los jóvenes Alan González y Antonio Mier que si consideramos la plataforma desde la que lanzaron su proyecto tuvieron un resultado positivo que desde mi punto de vista les dará experiencia para próximas contiendas, hicieron ambos una campaña positiva con propuestas, activa, dinámica, no solo el saldo es positivo en cuestión de votos para su partido MC, sino en posicionamiento de una nueva generación de políticos; por otro lado Danielo Hernández que se enfrentó en el distrito 05 al voto duro de los partidos grandes y a una buena candidata con experiencia, no fue suficiente la marca MORENA y haber sido el único de su partido que parecía estarse esforzando por ganarse la preferencia del electorado.

Es el mismo caso en las diputaciones federales, de las 4 que tenemos para elegir en el estado de Durango, La alianza



Va X México gana 2 y MORENA las otras 2, de las cuales MORENA obtiene victoria en la región laguna, cabe destacar la participación de Martín Vivanco, uno de los políticos duranguenses con mayor preparación que, así como a sus compañeros de partido las estructuras y la maquinaria partidista no les alcanzó más que para consolidarse como la 4ª fuerza política del estado.

Hablando de las gubernaturas podemos destacar como lo habíamos mencionado la semana pasada el caso de Nuevo León que se perfila como virtual ganador el joven controversial Samuel García, Nuevo León tendrá una primera dama Influencer, destacable y no para bien la victoria de "La torita" Evelyn Salgado, hija del presunto violador Félix Salgado Macedonio, nuestros vecinos Sinaloa, Nayarit y Zacatecas serán gobernados por MORENA igual que Campeche, Tlaxcala, Michoacán, Colima, Sonora, Baja California Sur y Norte, en Chihuahua gana Maru Campos por el PAN-PRD, en Querétaro arrasa Mauricio Kuri por el PAN, en San Luis Potosí gana el Partido Verde aún con la polémica de los influencers que rompieron la veda electoral y promocionaron abierta y descaradamente el voto en favor del verde.

Habría que hacer un análisis más profundo para el próximo año, en Durango el 2022 empezó el 7 de junio de 2021, ahora tenemos un panorama más claro de lo que puede pasar en 12 meses, mi opinión es que la alianza debería considerar seguir para la gubernatura y las alcaldías, se tardaron, pero terminaron encajando los engranajes de unos y de otros logrando ser muy productiva, solos no hubieran logrado gran cosa, en conjunto lograron contener a los candidatos del Macuspano.

No quiero terminar mi entrega de esta semana sin agradecer a las y los miles de funcionarias y funcionarios de casilla que dedicaron lo más valioso que tenemos todos que es nuestro tiempo, horas de preparación y ejecución de un ejercicio democrático que nos permite a los ciudadanos seguir eligiendo algunas veces la mejor opción y otras la menos peor, gracias al INE y al IEPC por esa logística impresionante casi perfecta, a todas y todos los que con nuestro voto demostramos una vez más que si nos interesa nuestro país.

Alex Treviño
 Instagram/Twitter/Facebook:
 @alexregam
 www.alextraviño.com